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Николай Ярда,  
ФИНАЛИСТ ОСНОВНОГО СЕЗОНА 
ЧЕМПИОНАТА «CASEIN»  
В 2020 ГОДУ:
— Будучи студентом последнего 
курса магистратуры Института 
гидроэнергетики и возобновляе-
мых источников энергии НИУ 
МЭИ, я с коллегами по факульте-
ту принял участие в Студенче-

ской лиге инженерного чемпионата «CASE-IN 2020» по на-
правлению «Электроэнергетика и электротехника». Кейс, 
который мы выбрали для решения, предложили сотруд-
ники ПАО «РусГидро» — компании, которая является ос-
новным партнером моего института и лично для меня наи-
более предпочтительным вариантом для будущей про-
фессиональной деятельности. Соответственно, кейс пред-
полагал решение проблемы, актуальной для компании,— 
применение композитных материалов на ГЭС/ГАЭС.

Комиссия, включающая в своем составе в том числе 
руководителей структурных подразделений ПАО «Рус-
Гидро», высоко оценила наши старания, отметив как ак-
туальность поднимаемых вопросов, неординарность 
предложенного решения проблемы, так и глубину про-
работки проекта; наша команда с существенным отры-
вом заняла первое место. После участия в конкурсе мне 
предложили пройти собеседование в Корпоративном 
университете гидроэнергетики (одном из филиалов ПАО 
«РусГидро»), в результате которого в рамках Программы 
молодых специалистов приняли в штат в качестве экс-
перта Центра дистанционного обучения и тренажерной 
подготовки, где я и работаю сегодня по направлениям, 
связанным с подготовкой оперативного персонала объ-
ектов гидроэнергетики. Таким образом, участие в 
«CASE-IN» способствовало реализации моих планов и 
помогло мне сразу после получения высшего образова-
ния устроиться работать по специальности в соответ-
ствии с тем, что мне интересно и чему я посвятил послед-
ние приблизительно десять лет своей жизни.

Алексей Приходько,  
ФИНАЛИСТ КОНКУРСА  
«ЦИФРОВОЙ ПРОРЫВ» 2019 ГОДА, 
В НОВОМ СЕЗОНЕ СТАЛ  
АМБАССАДОРОМ ПРОЕКТА:
— Когда я учился в магистрату-
ре, мне нужно было выбрать те-
му магистерской диссертации. 
Мне захотелось попробовать 
сделать что-то с жестовым язы-

ком, потому что язык глухих является моим родным. Я 
решил попробовать сделать сначала только алфавит 
русского жестового языка, общался с коллегами, с на-
учным руководителем в том числе. Эта идея пришла ко 
мне в 2013 году, в итоге стала темой моей магистерской 
диссертации. Позже я решил создать программу, кото-
рая через видеокамеры могла бы распознавать сообще-
ние русского жестового языка и переводить его на рус-
ский письменный язык. С этим проектом я с командой 
единомышленников и участвовал в конкурсе «Цифровой 
прорыв». Правда, в нем я дошел только до финала, но 
зато благодаря конкурсу меня пригласили в Сочи, где 
проходил форум «Россия — страна возможностей», на 
котором присутствовал президент. Во время официаль-
ной встречи я презентовал свой проект и через некото-
рое время узнал, что мы получили президентский грант 
на сумму 10 млн руб. Мы планируем создать первый в 

стране электронный словарь с русского жестового языка 
на русский письменный язык — сейчас есть словари 
только с обратным переводом.

Екатерина Мокина,  
СЕРЕБРЯНАЯ МЕДАЛИСТКА  
ОЛИМПИАДЫ «Я  ПРОФЕССИО
НАЛ» ПО НАПРАВЛЕНИЮ  
«ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ» 
В 2019 И 2020 ГОДАХ:
— Я с детства мечтала стать учи-
телем, играла «в школу» с кукла-
ми, рассказывая им о буквах рус-
ского алфавита и читая вместе с 

ними по слогам. Именно поэтому я поступила в Институт 
психологии и педагогики Тюменского государственного 
университета на учителя начальных классов и английско-
го языка. За время обучения я трижды приняла участие в 
олимпиаде «Я — профессионал», которая дала мне от-
личную возможность повысить уровень моих профессио-
нальных компетенций. Олимпиада подарила мне бесцен-
ный опыт, знания и навыки, которые мне было бы сложно 
найти в традиционных форматах обучения. Но все же со-
ревнования, несмотря на борьбу за победу,— это еще и 
среда единомышленников, людей со схожими взглядами 
на мир, среди которых можно найти друзей и знакомых, 
как это получилось и у меня — теперь я точно знаю, что, 
в какой бы город я ни приехала, там меня всегда встретит 
настоящий «Я — профи».

Вероника Кривенко,  
ПОБЕДИТЕЛЬНИЦА  
МЕЖДУНАРОДНОГО КОНКУРСА 
«МОЙ ПЕРВЫЙ БИЗНЕС»  
20182019 ГОДОВ:
— Я участвовала в конкурсе 
«Мой первый бизнес» с проек-
том, который создала в 15 лет 
— это была языковая школа 
NeoLang. За время участия в со-

ревновании за счет полученных знаний и расширения ко-
манды единомышленников мне удалось масштабиро-
вать мой проект. Если на старте у меня было не более 4 
преподавателей английского языка, то уже через неко-
торое время их число выросло до 31. Сейчас я активно 
развиваю и социальную составляющую проекта: рабо-
таю над распространением в общеобразовательных шко-
лах России современных технологий изучения англий-
ского и навыков будущего.

Адам Калиматов,  
ПОБЕДИТЕЛЬ ГРАНТОВОГО  
КОНКУРСА МОЛОДЕЖНЫХ  
ИНИЦИАТИВ В 2017 ГОДУ:
— Я увлекся защитой окружаю-
щей среды после того, как всту-
пил в ряды созданной в респу-
блике общественной экологиче-
ской организации. Мне стало ин-
тересно, как можно было бы эф-

фективно перерабатывать пластик, кроме как на соответ-
ствующем заводе, и я нашел открытый патент на специаль-
ное оборудование для этого. Тогда и возникла идея проек-
та «Школа Ресайклинга» — запустить небольшие цеха, в 
которых собранный пластик второго типа, например крыш-
ки от бутылок, тара от некоторых напитков и бытовой хи-
мии, будет измельчаться, нагреваться и с помощью специ-

альных форм превращаться в простые, но необходимые 
вещи. В 2017 году я выиграл грант в размере 500 тыс. руб. 
на реализацию своего проекта в Грантовом конкурсе моло-
дежных инициатив. Сейчас у нас в мастерской работает 
уже десять крупных станков для переработки пластика, на 
которых можно делать не только мелкие предметы (канце-
лярские принадлежности), но и мебель (лавочки, столеш-
ницы, контейнеры). Также мы установили 150 контейнеров 
для сбора пластика в школах Ингушетии, а также в зданиях 
министерств, в правительстве республики. А еще мы осно-
вали первую Общероссийскую общественною организа-
цию в сфере экологии «Волонтеры-экологи».

Так что не бойтесь участвовать в различных конкурсах 
и подавать свои идеи на гранты, Россия — это действи-
тельно страна возможностей. Мы, молодежь, можем най-
ти в лице государства партнера и строить вместе страну, 
которой мы будем гордиться. 

Елена Алиева,  
ФИНАЛИСТКА КОНКУРСА  
«МАСТЕРА ГОСТЕПРИИМСТВА»  
В 2020 ГОДУ: 
— Я участвовала в конкурсе 
«Мастера гостеприимства» с 
проектом «Заслуженный от-
дых». Мы организовываем путе-
шествия, походы — в общем, это 
похоже на детский лагерь, но для 

людей серебряного возраста. Именно у них зачастую воз-
никает дефицит общения, а этот проект как раз решает про-
блему социального одиночества. Благодаря обратной свя-
зи от экспертов и наставников, а также приобретенным кон-
тактам на конкурсе вместе с партнерами я сейчас развиваю 
новые форматы и маршруты путешествий для пенсионе-
ров. В их числе и активные путешествия с использованием 
глэмпинга, и обучение пенсионеров блогингу, и проект с 
обменом домами, и подготовка аниматоров из числа лю-
дей старшего возраста.

Антон Кумов,  
ПОБЕДИТЕЛЬ КОНКУРСА  
«МОЯ СТРАНА  МОЯ РОССИЯ»  
В 2017 ГОДУ:
— Благодаря платформе с 2018 
года мне удалось запустить не-
сколько благотворительных забе-
гов под названием «Серия бего-
вых событий IT-Run», которые 
объединяют любителей спорта и 

технологий. Цель проекта — привлечь жителей к система-
тическим занятиям спортом и развить спортивный туризм в 
городе. Его отличительной чертой является благотворитель-
ная составляющая: участники только первых трех забегов 
перечислили в Фонд целевого капитала Южного федераль-
ного университета более 280 тыс. руб. для учреждения 
именных стипендий. С 2020 года мы из-за угрозы распро-
странения коронавируса проводим марафон онлайн: пред-
лагаем участникам загрузить результаты с персональных 
трекеров, по которым в итоге и будет выбран победитель.

Участвуя в проекте платформы «Россия — страна воз-
можностей», мы сделали уникальный проект для города 
и для его жителей, с помощью которого показали, что 
спорт можно связать с благотворительностью, а выручен-
ные средства передавать на благо науки и поддержку сту-
дентов. Я верю, что с помощью платформы можно делать 
и другие невероятные вещи, это будет способствовать раз-
витию не только больших, но и малых городов России.

«НЕ БОЙТЕСЬ УЧАСТВОВАТЬ 
В РАЗЛИЧНЫХ КОНКУРСАХ»
УЧАСТНИКАМИ ПРОЕКТОВ ПЛАТФОРМЫ «РОССИЯ  СТРАНА ВОЗМОЖ
НОСТЕЙ» СТАЛИ БОЛЕЕ 4 МЛН ЧЕЛОВЕК. BG ПОГОВОРИЛ С НЕКОТОРЫ
МИ ИЗ НИХ О ТОМ, ЧТО ИМ ДАЛО УЧАСТИЕ В СОРЕВНОВАНИЯХ,  
О СУТИ ИХ ПРОЕКТОВ И ПЕРСПЕКТИВАХ ИХ РАЗВИТИЯ.

МАКСИМ АКИМОВ, ГЕНЕРАЛЬНЫЙ  
ДИРЕКТОР АО «ПОЧТА РОССИИ»:
— «Почта России» вовлечена сразу в ряд про-
ектов платформы «Россия — страна возмож-
ностей» — это и «Профстажировки 2.0», и «Ли-
деры России», и «Мастера гостеприимства», и 
«Цифровой прорыв». Как и другие компании-
партнеры, мы прежде всего заинтересованы в 
поиске сотрудников, особенно сейчас, когда мы 
выходим на полноценную цифровую трансфор-
мацию. Стоит упомянуть кейс, который подчер-
кивает интерес к проекту и его качественный 
уровень. В прошлом туре «Профстажиро-
вок 2.0» у нас была девушка-победитель с про-
ектом для «Почты», мы, конечно, пригласили ее 
продолжить сотрудничество. И ее у нас перехва-
тили: пригласили в другую компанию, сразу в 
штат. Так что мой совет компаниям-партнерам: 
цените выпускников платформы и окружайте их 
вниманием, а то уведут.

АЛЕКСАНДР ШОХИН, ПРЕЗИДЕНТ  
РОССИЙСКОГО СОЮЗА ПРОМЫШЛЕННИ
КОВ И ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ:
— РСПП поддерживает и высоко оценивает ра-
боту платформы «Россия — страна возможно-
стей» и те достижения, которые показывает 
платформа в рамках своих 25 проектов. РСПП 
является одним из организаторов олимпиады 
«Я — профессионал» флагманского проекта 
открытой платформы. «Я — профессионал» 
— социальный лифт для талантливых молодых 
людей. Цель олимпиады — предоставить сту-
дентам из регионов возможность продолжить 
образование в ведущих российских вузах и на-
чать карьеру в компаниях—лидерах россий-
ской экономики. РСПП активно поддерживает и 
Международное движение «Абилимпикс», ко-
торое дает возможность повысить конкуренто-
способность на рынке труда гражданам с огра-
ниченными возможностями.

АЛЕКСАНДР ДЮКОВ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
ПРАВЛЕНИЯ ПАО «ГАЗПРОМ НЕФТЬ»:
— Как наставник конкурса «Лидеры России» 
еще на первом потоке я обратил внимание, что 
одно из главных пожеланий участников — как 
можно больше реальных ситуаций из бизнеса в 
качестве тестовых заданий. Отвечая на этот за-
прос, в партнерстве с АНО «Россия — страна 
возможностей» компания «Газпром нефть» 
развивает платформу «Профессионалы 4.0». Ее 
основная идея дать возможность талантливым 
специалистам включаться в работу над реаль-
ными задачами, которые стоят перед бизнесом 
и государством. На платформе успешно реали-
зовано уже более 150 проектов, поступивших от 
крупных российских компаний и региональных 
администраций. А количество пользователей 
платформы — профессионалов, которые гото-
вы работать в проектном формате и в гибких ко-
мандах,— уже превысило 10 тыс. человек.

МНЕНИЯ




